des Friedens für unser Volk und Europa ist die heilige Aufgabe aller Bürger unseres sozialistischen deutschen Friedensstaates. Die Nationale Volksarmee und die Sicherheitsorgane leisten dabei eine große verantwortungsvolle Arbeit.

Unser volksdemokratischer Staat ist die politische Organisation des Volkes. Die führende Rolle hat die Arbeiterklasse inne, diese große, einigende Volkskraft im festen Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der sozialistischen Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten.

Entscheidend ist, welche Klasse im Staat die politische Macht hat und im Interesse welcher Klasse und welcher sozialer Schichten diese politische Macht ausgeübt wird. Die Klassen und Schichten entwickeln sich in der DDR auf der Grundlage der sozialistischen Eigentums- und Produktionsverhältnisse, auf der Grundlage des sozialistischen Bewußtseins und der ihm zugrunde liegenden marxistisch-leninistischen Weltanschauung. Dabei verbinden die Werktätigen ein festes Klassenbewußtsein mit sozialistischer Arbeitsdisziplin. Die Klassen und Schichten in der DDR identifizieren sich mit dem Sozialismus, weil sich auch ihre Interessen im Sozialismus vereinigen. Das ist die Basis für die immer enger werdenden Beziehungen der Klassen und Schichten und ihres Zusammenwachsens zur sozialistischen Menschengemeinschaft. In gemeinsamer Höherentwicklung durchläuft jede Klasse und Schicht einen schöpferischen Prozeß. In ihm vergrößern sieh die positiven Eigenschaften und Fähigkeiten aller auf einer qualitativ neuen Stufe der gesellschaftlichen Entwicklung. In diesem Entwicklungsprozeß hat die Arbeiterklasse die führende Rolle, weil sie die entscheidende Klasse im Produktionsprozeß ist und von ihrer marxistischleninistischen Partei, der SED, geleitet wird.

Die Arbeiterklasse strebt am konsequentesten die Schaffung der klassenlosen Gesellschaft, den Kommunismus, an. Ihr Verhältnis zu den Produktivkräften und zum Eigentum ermöglicht es ihr auch, am konsequentesten die Bedingungen für die allseitige Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten zu schaffen. Die Erkenntnis von den objektiven und subjektiven Erfordernissen dafür, daß die Arbeiterklasse ihre führende Rolle voll wahrnehmen kann, ist von großer Bedeutung. Dabei geht es vor allem darum, die politisch-moralische Qualität, insbesondere aber das Bewußtsein um die Veränderung der gesellschaftlichen Verhältnisse im entwickelten Sozialismus und die revolutionären Beziehungen zum Neuen in der Arbeiterklasse ständig zu stärken.

Der Zusammenschluß zur sozialistischen Menschengemeinschaft ist